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SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°2 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 03 septembre 2024 – 19h00 – salle Jean-Louis THIROT à Bourges 

PRESENTS 
A. CUISSOT (visio) ; G. FAUQ (visio) ; P. GRIMAL ; D. KOVACEVIC ; S. PACHECO ; 
S. RAFAITIN ; D. RAMOS ; C. ROUX ; L. SOCHARD 

EXCUSES A. CASSIOT ; J. COUSIN ; S. PAULMIER 

ASSISTENT J. CASSIOT (visio), N. CHOLET, B. GAUCHER (visio), V. HOCQUEL (visio) 

ABSENT  

ORDRE DU JOUR : 

1. Informations Générales, 
2. Groupement d’Employeurs Basket 18, 
3. Assemblée Générale Extraordinaire et Réunion des Présidents et Secrétaires, 
4. Tour des commissions, 
5. Questions diverses. 

Adoption du Procès-Verbal n°1 de la réunion de Comité Directeur du jeudi 20 juin 2024 à l’unanimité des 
membres présents. 

INFORMATIONS GENERALES 

* Pour cette réunion de rentrée, le Président souhaite la bienvenue aux membres présents et espère que chacun 
a pu goûter à des vacances réparatrices permettant à tous de repartir avec le plein d’énergie ! 

* Il souhaite également une excellente retraite à Sylvie PACHECO qui aura donc « manqué » la rentrée scolaire car 
présente au Forum National du Minibasket à Salon-de-Provence (13) ! 

* Les invités, Nicolas CHOLET et Jérôme CASSIOT, candidats à l’élection au Comité Directeur du 14/09, se 
présentent. Ensuite, il est fait de même par un tour de table et d’écran pour chaque élu et collaborateur présent. 

* Le Président félicite et remercie Philippe PEYROT, Président du CJMBB, et son équipe de bénévoles et salariés 
pour l’organisation et l’excellent déroulement des Finales de Coupe du Cher Christophe JACQUET le samedi 22 
juin ; mais également les 16 équipes présentes qui se sont affrontées dans un excellent état d’esprit. 

* Il félicite la Commission Technique pour le travail de préparation et d’organisation du TIC 3x3 U13 et U15 qui 
s’est déroulé à ORLEANS (45) le dimanche 23 juin, et plus particulièrement Agathe CUISSOT, Matthias GASCO et 
Ludovic SOCHARD qui ont su se montrés réactifs la veille du départ pour palier une absence imprévue ; 
accompagné et encadré nos 6 équipes sur la journée. Pour cette première, nos jeunes se sont parfaitement 
comportés, sur et en dehors du terrain, avec un engagement, une détermination et une belle cohésion de groupe. 

Mention spéciale à l’équipe U15 F qui a remporté ses 5 rencontres et s’est adjugée la 1ère place ! 
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* Il félicite les 6 équipes des clubs (sur 8 catégories) qui ont représenté notre département lors du Masters de 
Ligue le dimanche 30 juin à Azay-Cheillé (37), et notamment celles Championne régionale 3x3 : CSB en Seniors M 
et Finalistes : CJMBB en U13 M, CJMBB en U15 F et BCC en U18 M. Il remercie David KOVACEVIC pour sa 
présence à cette compétition, qui se déroulera dans le Cher en 2025. 

* Le Président salue l'ensemble de la délégation basket, joueuses, joueurs, staffs et dirigeants, qui nous ont fait 
vibrer et procurer de belles émotions au cours de cet été olympique ; félicite nos trois groupes argentés, avec une 
pensée pour les équipes nationales (3x3 F puis Fauteuil H) qui ont réussi à se qualifier sans connaître la joie de 
médaille mais sont parvenues à nous procurer de très belles émotions ! 

Il remercie la gouvernance FFBB pour les invitations offertes au réseau lui permettant ainsi de s'associer à cet 
évènement unique. 

* Organigramme du Comité mandature 2024-2028 : 

Le Président propose une ébauche de la structuration qui prendra sa forme définitive à l’issue de l’AGE du samedi 
14/09 et l’élection des deux derniers candidats aux places vacantes du Comité Directeur. 

Il sollicite les Responsables de Commission afin que chacun constitue sa composition avec la possibilité d’intégrer 
tout-e collaborateur-rice de club, OBLIGATOIREMENT LICENCIE-E, de manière à étoffer son équipe et travailler 
collectivement. Les collaborateurs salariés auront inévitablement des rôles dans certaines Commissions. 

ATTENTION : précision importante = un collaborateur salarié ou bénévole non élu n’a qu’un avis conseil ou 
consultatif ; seul le Responsable de Commission et les autres élus ont le droit de vote des décisions. 

La prochaine réunion du 1er octobre permettra de valider l’organigramme définitif et la composition de chaque 
Commission. 

* Plan de Développement Territorial (PDT) : 

Les membres valident unanimement le calendrier et les modalités suivants : 

- Journée n° 1 (Etat des lieux) : dimanche 20 octobre, 

- Journée n°2 (Plan d’Actions) : samedi 21 décembre, 

Horaires : de 10h00 à 16h00 pour chacun avec déjeuner convivial sur place. 

Le Président sollicite la Direction du lycée Jacques Cœur à BOURGES et le Conseil Régional CVL pour accueillir 
ces deux rendez-vous dans les salles de l‘établissement.  

Le Comité Directeur CD18 souhaite investir les clubs dans ce travail. C’est pourquoi ces derniers, lors de l’AGE du 
14/09, auront à voter POUR/CONTRE leur présence obligatoire et une amende de 50,00 € en cas d’absence d’un 
représentant licencié à chaque journée. IMPORTANT : les membres élus du CD18 ne peuvent pas représenter 
leur club qui devra solliciter un autre adhérent. 

• Informations fédérales : 

- Visioconférence des structures (Clubs) du lundi 08 juillet : 
Compte-tenu de l’actualité et du calendrier, cette réunion a été annulée.  
Le calendrier des rendez-vous (d’une durée de 60 minutes environ entre 19h00 et 20h00) pour la saison est le 
suivant : lundis 16 septembre, 21 octobre, 25 novembre, 16 décembre, 20 janvier, 17 février, 17 mars, 28 avril, 
19 mai et 23 juin. 
 
- Visioconférence des structures (LR et CD-CT) du lundi 15 juillet : 
Compte-tenu de l’actualité et du calendrier, cette réunion a été annulée.  
Le calendrier des rendez-vous (d’une durée de 60 minutes environ entre 19h00 et 20h00) pour la saison est le 
suivant : lundis 09 septembre, 14 octobre, 18 novembre, 09 décembre, 13 janvier, 12 mai et 16 juin. 
En mars, une réunion de Zone Sud-Ouest est programmée ainsi qu’un Séminaire en avril.  



 

3 | P a g e  
 

SECRETARIAT GENERAL 

Le Président participera à ces échanges. 
 
- Séminaire des dirigeants de LR-CD/CT : Philippe GRIMAL a participé les 19 et 20 juillet au Palais des Congrès 
d’Orléans (45). Les échanges sur des généralités, des dossiers spécifiques (3x3, VxE, Projet de Performance 
Fédéral-PPF et évènementiel) et également avec les différents acteurs présents (élus et salariés FFBB et élus des 
LR-CD/CT) ont été très utiles et intéressants. 
16 exemplaires du nouveau jeu de cartes FFBB CITOYEN lui ont été remis. Chaque club en recevra un lors de la 
réunion des Présidents-Secrétaires. 
 
- visioconférence du 09 juillet en direction des CRO-CDO : En l’absence de Responsable CDO, Philippe GRIMAL 
a sollicité Achille CASSIOT pour se joindre à lui et suivre la visioconférence au cours de laquelle les thèmes suivants 
ont été abordés : 
* Coupe de France des Arbitres (nouvelle action), 
* Journée de l’Arbitrage LA POSTE, 
* Opération Recrutement dans les Comités, 
* Opération Fidélisation dans les Comités, 
* Examen EAD et Pacte Officiels « #tousengagés ! » 2024-2025. 
Le Président a fait un retour auprès de notre CTA à l’issue. 
 
- Missions Service Civique : 
Face à des demandes de plus en plus nombreuses (350 missions pour le basket à répartir entre 311 structures 
demandeuses de 475 missions), notre Comité s’est vu attribué 3 missions : 
- Une mission sur le VxE pour le club de SDBB, 
- Une mission en tant que MEDIATEUR 3x3 pour le club du CSB, 
- Une mission en tant que MEDIATEUR 3x3 pour le Comité. Elle est occupée depuis le 1er septembre et pour une 
durée de 10 mois par Nolan DUPLAIX, licencié au club du BCC. 
De manière à être efficace et faciliter le recrutement, le Président est en contact avec les 2 clubs. Cette 
mutualisation doit aussi intégrer la mission MEDIATEUR 3x3 de la Ligue CVL (voir ci-après). 
 
• Informations Ligue du Centre Val de Loire 

- La structure a obtenu 8 missions pour accueillir des Volontaires Service Civique. L’une d’elles serait dédiée 
comme MEDIATEUR 3x3 sur CD18/LIGUE CVL. C’est une excellente nouvelle qui permettra de poursuivre le 
travail de Justine HERNANDEZ qui a achevé sa mission le 03 juillet dernier. Nous avons déjà des candidatures qui 
seront étudiées ; l’une d’elles sera désignée et transmise à la Ligue CVL qui l’acceptera, 

- Une journée de formation à destination des nouveaux dirigeants des clubs et Comités aura lieu le samedi 07 
septembre au siège de la Ligue CVL. L’information a été transmise à tous nos clubs et l’ensemble des membres du 
Comité Directeur. Le principe de formation payante et son coût (70,00 €) peuvent surprendre.  

• Informations des partenaires publics 

État : 

- Sport à l’école : 
Le 21 juin, le Président a transmis le Cahier de vacances PASS OLYMPIQUE à Dominique RIPARD (Responsable 
départemental EPS) pour celui des CM, et Alain MEUNIER (Responsable départemental UNSS) pour celui des 6ème-
5ème. Ils les feront suivre dans toutes les écoles et auprès des enseignants EPS des collèges. 

- Campagne ANS-PSF 2024 : 
Pour le compte du Comité, une notification reçue le 18 juillet dernier de la FFBB mentionne qu’elle a proposé la 
ventilation suivante aux services de l’ANS : 
* Développement de l’offre de pratiques 5x5 pour 790,00 €,   
* Développement de l’offre de pratiques 3x3 pour 950,00 €,   
* Développement de l’offre de pratiques VxE pour 300,00 €, 
* Participation au Projet de Performance Fédéral (PPF) pour 6 000,00 €, 
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* Soutien aux clubs pour 1 000,00 €, 
* Actions en lien avec le plan FFBB « Société et Mixité » pour 300,00 €, 
Soit un total de 9 340,00 €. 

Également, les clubs qui ont déposé une demande ont tous reçu un avis favorable sur celle-ci : 
- SDBB et USV pour une aide comprise entre 2 000 et 5 000 €, 
- CSB et CJMBB pour une aide supérieure à 5 000 €. 

Conseil Régional Centre Val-de-Loire : 

Le 4ème renouvellement pour le Cap’Asso du poste de Bruno a été sollicité. Selon les services, cette procédure 
débouche très rarement sur un accompagnement…mais nous en avons bien besoin ! 

Le Président a travaillé durant l’été sur la constitution du dossier. Le choix, validé par les élus consultés, a été fait 
de l’orienter sur la pratique 3x3 et principalement son développement à travers le projet d’infrastructure prévu au 
CREPS CVL (haut niveau + entraînement-évènementiel + ouverture sur les quartiers prioritaires de la ville). 

Le projet s’intitule « CAP 3x3 pour 2028 » et a été transmis le 13 août au service compétent. La demande porte 
sur la somme de 12 400 € étalée sur 3 ans. Le dossier sera instruit en commission dans le courant du mois de 
septembre. 

Conseil Départemental du Cher : 

Au titre de l’année 2024, nous avons reçu la notification pour les aides suivantes : 
* 9 000,00 € pour le fonctionnement, 
* 3 000,00 € pour l’investissement : les factures correspondant aux dépenses d’achat de chasubles enfants, d’écran 
informatique, d’équipements ETOILES-FESTIBASKET, de récompenses des Coupes du Cher Ch. JACQUET, des 
deux barnums-tonnelles et les licences MICROSOFT ont été transmises. Celles-ci permettent d’utiliser l’entièreté 
de l’enveloppe allouée.  
* 6 000,00 € pour la Semaine 3x3, 
* 1 000,00 € pour l’animation 3x3 au Centre de la France.   

Également, une aide de 2023 pour 1 000,00 € était conditionnée par la réalisation de la Journée Sports Co en juin 
dernier, hélas encore une fois annulée ! La demande du Président pour maintenir cette subvention en la 
remplaçant par une autre action a été acceptée. C’est la Journée Olympique du 27/07 à Saulzais-le-Potier ainsi 
que nos 6 journées intergénérationnelles de mars à juin, toutes réalisées au sein de la CDC Berry Grand Sud 
labellisée TERRE DE JEUX 2024 qui ont été retenues. Le Président a travaillé sur la présentation des deux projets 
et du budget correspondant pour valider le versement de la subvention. 

Enfin, Philippe GRIMAL a sollicité un rendez-vous avec les services et Richard BOUDET, Vice-Président en charge 
du sport et de la vie associative de manière à évoquer les points suivants : 
* Fonctionnement des 10 équipes 3x3 sous l’appellation TEAMS 3x3 18, 
* Bilan du TANGO TOUR, 
* Animation 3x3 au Centre de la France, 
* Projet 3x3 du CREPS CVL, 
* Semaine 3x3 édition 2025, 
* Tournoi de l’Amitié Féminin 2025. 

Association de présentation et santé au travail du Cher (APST 18) : 

Afin de régulariser notre situation et respecter la législation, le Président a convenu d’une visite de nos locaux 
avec une Conseillère le lundi 15 juillet. Un point complet sur les conditions de travail et de sécurité a été réalisé. 
Un compte-rendu de visite doit nous être envoyé de manière à appréhender les aménagements nécessaires. 
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UNSS : 

A l’occasion de la 2ème journée des Olympiades des collégiens, une enveloppe de 1 850,00 € a été partagée entre 
les 10 Comités présents le mercredi 12 juin sur et autour du plan d’eau de Virlay à SAINT-AMAND-MONTROND. 
Ainsi, la somme de 185,00 € a été versée à chacun. 

Sur proposition du Président, les membres présents votent unanimement le partage de cette aide entre les trois 
acteurs à la journée : 
- le Comité pour la préparation et les échanges avec les organisateurs, 
- les 2 clubs qui sont intervenus sur place : ABCD et SAB. 

En conséquence, ces deux derniers établiront chacun une facture à destination du Comité pour un montant de : 
185/3 = 61,66 €. 

Communes : 

* Communauté de Communes Berry Grand Sud : 
Retenu par l’AG du NBC à Nérondes, Philippe GRIMAL n’a pu participer à la réunion de préparation de la Journée 
Olympique du 27 juillet à Saulzais-le-Potier, le jeudi 04 juillet. Lors de la journée, Carolle ROUX, Jérôme CASSIOT, 
Ludovic KASPRZAK et Philippe GRIMAL étaient présents ; Environ 300 personnes sont passées sur le site où une 
dizaine d’activités sportives étaient proposées. 28 licences contact ont été créées. 

Le Foyer Rural de Vesdun qui propose une activité basket sur la commune est intéressé pour rejoindre le réseau 
FFBB. Après plusieurs échanges téléphoniques avec la Présidente et l’animatrice, Philippe GRIMAL a convenu 
avec elles de : 
- faire le point avec leur Comité Directeur, 
- se rapprocher de l’élue communale référente (rencontrée lors de la journée intergénérationnelle du 25 mai 
dernier) de manière à ce que ce soit la commune qui finance l’affiliation et les licences FFBB, 
- convenir d’une réunion lorsque les activités auront repris, l’effectif présent sera bien identifié (catégories d’âge, 
sexe, attentes) et la volonté locale validée, pour mettre en place les activités les plus adaptées. 

Informations partenaires privés : 

- Fresque de la Citoyenneté : 
Philippe GRIMAL a relancé les représentants MAIF 18 rencontrés le 06 avril au village partenaires des 20 ans du 
CREPS CVL, sans aucun retour depuis… 

Également, Mathieu SOUCHOIS, DTN Adjoint, a répondu à la sollicitation d’aide fédérale. Un point a été fait avec 
lui lors du Séminaire de Dirigeants des 19-20 juillet à ORLEANS pour un éventuel accompagnement. Le Service 
Commercial FFBB a été sollicité par l’intermédiaire d’Alexandre RUMIGAJLOFF, sans réponse à ce jour. 

Le dossier a été présenté en Conseil d’agence du CREDIT AGRICOLE de Bourges-Turly le 26 août. Une demande 
d’aide d’un montant de 2 000,00 € a été sollicitée. 

- Tango Bourges Basket : 

L’entreprise a communiqué sur son TANGO TOUR BY CHER et ses interventions estivales dans 10 communes du 
département. Philippe GRIMAL apprécie la démarche vers les territoires, mais regrette que le maillage avec les 
clubs locaux n’ait pas été pensé ; d’autant que ces derniers constituent aussi une cible pour devenir de potentiels 
spectateurs et abonnés. Il a sollicité Valentin CAVELIER, Directeur Général TBB, et le fera auprès des services du 
Conseil Départemental du Cher (qui finance l’action à hauteur de 5 000,00 €, voir ci-dessus). Suite à son 
intervention, pour les quatre derniers rendez-vous d’août, les clubs suivants ont dû être informés et sollicités pour 
collaborer : BCM, USF, BCC et THBB. 

- O2 com Agence de Communication : 

David RAMOS et Philippe GRIMAL ont rencontré Sabrina BEGUIN, gérante, afin de lui présenter notre projet de 
mutualiser sur les 4 années de mandature l’ensemble de nos besoins « certains et récurrents » en matière 
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d’équipements, de dotations et récompenses et obtenir les meilleures conditions commerciales le vendredi 26 
juillet.  

- CREPS CVL : 

Au 26 juin, un message du Directeur adressé au Président informait que le projet 3x3 était dans sa phase de 
recherches de partenaires financiers. Ainsi, des contacts et RDV sont établis avec : l’Association SPORT DANS LA 
VILLE, fondation DECATHLON, fondation CAISSE D’EPARGNE, FFBB et CONSEIL DEPARTEMENTAL DU CHER. 

- Ligue de l’Enseignement du Cher : 

Dans cette période de réalisation d’un nouveau Plan de Développement Territorial (PDT) et compte-tenu du 
dernier exercice financier, Philippe GRIMAL a initié un DLA auprès de cette structure qui appartient à l’Economie 
Sociale et Solidaire (ESS) et porteuse de ce dispositif dans notre département. 

Le Dispositif Local d’Accompagnement est une procédure gratuite qui permet aux associations employeuses de 
bénéficier d’accompagnements sur mesure afin de développer leurs activités, les aider à se consolider et à créer 
ou pérenniser des emplois. 

Elle dure entre 6 et 8 mois et se compose de deux phases : 

1) Un accueil et diagnostic partagé. A l’issue de cette évaluation, la question de la poursuite sur la phase 2 est 
posée, 

2) Un accompagnement avec des experts spécialisés selon les problématiques identifiées qui formuleront des 
préconisations (pistes et propositions de solutions). 

L’entretien de cette Phase 1 s’est déroulé le mercredi 28 août dans nos locaux et a duré 3 heures environ.  

GROUPEMENT D’EMPLOYEURS BASKET 18 

- Toujours au point mort. 
- Cap’Asso jusqu’au 11/09/24 en CDI. 
- Echanges avec les clubs du St Amand Basket et de l’ABC Dunois qui sont également en phase de recrutement 
d’un technicien. 
- fiche de poste transmise aux Missions Locales de Vierzon et Saint-Amand-Montrond, de la Ligue de 
l’Enseignement de Bourges, UFOLEP et France Travail. 

ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE ET REUNION DES PRESIDENTS-SECRETAIRES DE CLUBS 

- Les 2 réunions se suivent sur la même journée. 
- AG Extraordinaire permettra : 

o d’élire les nouveaux candidats, 
o de proposer aux clubs de participer aux 2 journées d’élaboration du PDT. 

- Réunion Présidents-Secrétaires :  
o le Secrétaire Général demande que les diapositives soient transmises avant le 11/09/24, 
o Ordre du jour : 

▪ Accueil, 
▪ Informations générales, 
▪ Commissions, 
▪ Questions diverses. 

- Après-midi à la demande des clubs. 

ASSEMBLEES GENERALES DES CLUBS 

- Assemblée Générale USF (22 juin – Philippe GRIMAL) : 
Environ 30 personnes présentes. 
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Une réunion un peu déstructurée ; la saison s’est bien déroulée pour les 5 équipes engagées en 5x5 et les deux 
groupes U7 et U9 présents sur les plateaux, le club est très présent sur les Licence Contact, notamment grâce à 
l’OBE (405) ; 2 journées Camp Itinérant à fixer ; enfin, avec des finances saines, l’avenir s’annonce positivement : 
2 nouveaux entraîneurs, 3 nouveaux dirigeants, une équipe en PRM la saison prochaine, un projet de Labellisation 
Citoyen ; les échanges avec la Mairie et le Club Omnisport ont été positifs, ainsi le cas de l’embauche de personnel, 
et notamment un-e technicien-ne a été mis en réflexion. 
Le Président a mis en avant le travail du Président du club, Thierry GUILLOT, et lui a remis la Médaille d’Argent 
FFBB.  

- Assemblée Générale CSB (24 juin – Philippe GRIMAL) : 
Une très belle affluence avec 175 personnes présentes ! 
Une réunion parfaitement organisée et structurée par son Président ; une saison très riche et dense avec 399 
licenciés répartis dans 21 équipes (des Micro aux Loisirs) engagées en 5x5 et 3x3, le club est très présent sur les 
Licence Contact, notamment grâce à l’OBE ; quelques interrogations sur les réussites aux examens d’Arbitre 
Départemental et OTM Régional ; avec des finances en surveillance, le club s’enrichit de 4 nouveaux membres et 
va donner un nouvel élan à ses actions et son fonctionnement : Trophée ABEILLE, techniciens salariés, etc… 
Le Président a souligné la qualité de cette Assemblée Générale, félicité et remercié les élus du club engagés au 
Comité ainsi que toutes les composantes du club pour la quantité et qualité du travail fourni, ainsi que les 
excellentes relations avec le Comité. Il a aussi félicité et remercié Romain VERCHEL, au club depuis 8 ans, qui a 
toujours collaborer avec nos Conseillers Techniques, faisant ainsi profiter de ses compétences aux nombreux 
jeunes de l’ensemble du département. Celui-ci rejoignant un club d’un département voisin, bonne chance et belle 
réussite lui ont été transmises ! 

- Assemblée Générale A3B (28 juin – Philippe GRIMAL) : 
Présence de 4 mamans de licenciés et une douzaine de jeunes. 
Une réunion très courte qui a permis de faire un bilan extrêmement bref des 4 équipes du club engagées 
(Minibasket, U13 F, U15 F, U15 M ; un exposé de la situation financière (positive) a été présenté ; le club souhaite 
inscrire un jeune candidat au BF et disposera d’un Volontaire Service Civique. 
Philippe GRIMAL a pris la parole pour expliquer l’esprit de l’aide apporté par le Comité et les objectifs à atteindre. 
Emmanuel CAQUET a présenté le projet sportif et technique. 
Surtout, les membres du Bureau du club ont assuré rester en fonction pour la saison 2024-2025. C’est là une 
première étape positive qui va permettre au club d’avancer et progresser ! 

- Assemblée Générale SDBB (28 juin – Séverine PAULMIER) : 
Présence d’une centaine de personnes, parents et licenciés. 
AG bien structurée et parfaitement menée ; un club en plein essor qui réalise de nombreuses actions qui sont 
valorisées par des labellisations (MICRO, CITOYEN, EFMB) et prouve une réelle qualité de formation ; 
performance de l’équipe masculine qui accède au niveau PNM ; excellente collaboration avec le Comité sur les 
organisations et l’accueil des réunions que les échanges techniques ; des difficultés de créneaux limitent le 
développement tant quantitatif que qualitatif mais le projet mis en place avec les clubs berruyers devraient pouvoir 
payer. 

- Assemblée Générale ESA (28 juin – Ludovic SOCHARD) : 
Présence d’une cinquantaine de personnes, parents et licenciés. 
AG bien structurée et parfaitement menée ; un club qui développe beaucoup d’actions mais se trouve limité par 
le manque de bénévoles et d’infrastructures sportives sur la commune (ex : gymnase inaccessible pendant 3 
semaines en septembre pour cause de congrès des villes fleuries… !). 

- Assemblée Générale BCC (29 juin – Philippe GRIMAL) : 
Présence de près de 50 personnes (enfants-jeunes licenciés) ;  
Une vie associative bien remplie ; beaucoup de récompenses ; un Volontaire Service Civique en 2024-2025 ; un 
club qui est présent sur presque toutes les activités Comité ; le titre de Champion 18 en 3x3 pour la catégorie U18 
M, le vif intérêt des dirigeants et Monsieur le Maire pour accueillir le Masters de Ligue 3x3 2025. 
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Fort de ses 63 licenciés (sans compter une moitié supplémentaire de Licence Contact), il apparaît désormais 
comme une évidence que le BCC est désormais un club qui compte dans notre département ! 

- Assemblée Générale USV (30 juin – Philippe GRIMAL) : 
Présence de près de 50 personnes (enfants-jeunes licenciés) ;  
Vie associative bien remplie ; beaucoup d’équipes sur les terrains, vie associative intense ; beaucoup de 
récompenses ; un Volontaire Service Civique en 2024-2025 ; un club qui est présent sur presque toutes les 
activités et organisations Comité ; AG bien menée et structurée qui a donné lieu à beaucoup d’interactions et 
échanges sur les deux difficultés actuelles du club (situation financière et insuffisance de dirigeants bénévoles). Il 
faut souhaiter que cette réunion serve à accueillir de nouveaux membres. 
Le 18 juillet, Philippe GRIMAL a participé à une réunion en visioconférence avec les dirigeants du club, la mairie 
de Vierzon et la Ligue CVL sur un projet d’organisation d’un tournoi OPEN PLUS. Fort du lien de la ville avec le 
3x3, le Comité soutient fortement l’initiative et apportera son aide matérielle et humaine afin qu’elle aboutisse et 
fasse rayonner encore davantage cette pratique dans notre département.  

- Assemblée Générale NBC (04 juillet – David RAMOS et Philippe GRIMAL) : 
En plus des deux élus du Comité, le Président et la Secrétaire-Trésorière et deux mamans de licenciés étaient 
présents. Le représentant de la Communauté de Communes s’est joint à l’assistance en cours de réunion. 
Cette dernière a été très courte. Après un bilan sportif satisfaisant et positif des groupes sur les terrains (U13 M 
en 5x5, U15 M en 3x3 et Loisirs), la présentation de la situation financière fait apparaître un léger bénéfice. 
Devant la présentation des deux membres dirigeants du club, David RAMOS se propose pour prendre la 
Présidence du club ; et l’une des mamans était motivée pour devenir la nouvelle Secrétaire. 
Bruno a prévu la 1ère étape du Camp itinérant le mercredi 10 juillet. Philippe GRIMAL propose que cette journée 
avec le Centre de Loisirs soit aussi l’occasion d’une rencontre « Parents et licenciés ou non » avec les nouveaux 
dirigeants. 

- Assemblée Générale BCM (06 juillet – Ludovic SOCHARD) : 
Présence de 20 personnes environ (parents-enfants-jeunes licenciés) ;  
Vie associative riche ; bonne saison de l’équipe Seniors F qui a participé à la triangulaire d’accession au niveau 
RF2 ; un club qui est présent sur presque toutes les activités et organisations Comité ; recrutement d’un apprenti 
en BPJEPS comme technicien salarié ; démission de la Présidente pour raisons professionnelles. Il faut souhaiter 
que le club ait très vite un-e pilote. 

- Assemblée Générale THBB (06 juillet – Philippe GRIMAL) : 
Présence d’une dizaine de personnes alors qu’une soirée conviviale basket avec les familles est prévue pour 60. 
AG courte mais calme, sereine et bien menée par le Président. Saison positive pour l’ensemble du club : 
* le club a augmenté son nombre de licenciés de 16% (de 37 à 44), 
* les enfants ont très bien évolué sous la houlette de Mickaël VITRY,  
* les groupes tant en plateaux qu’en compétition (Elites F U11) ont pris du plaisir, 
* les Loisirs ont disputé quelques oppositions contre les autres clubs du département, 
* les finances sont à l’équilibre. 
Les perspectives pour la saison s’annoncent très bien : camp itinérant CD18 le 23/08 (présence du Centre de 
Loisirs), passage du Tango Tour le 31/08 au city-stade, possiblement 3 équipes en compétition (U11 F, U11 M et 
U13 M), créneau supplémentaire demandé pour les groupes compétition, continuité de la collaboration technique 
avec Mickaël et 5 nouveaux membres qui rejoignent le Bureau du club, dont 2 souhaitent encadrer aussi une 
équipe. 

 

 

SEPTEMBRE OCTOBRE 
20/09/24 
SAB, 19h gymnase des Tilleuls 
29/09/24 
ABCD, 10h30 au gymnase 

11/10/24 
CJMBB  
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TOUR DES COMMISSIONS 

Minibasket : 

Forum National à Salon de Provence (13) du 30/08 au 01/09 : 
- Point sur plateforme EFMB (fermeture comité 15/04 et FFBB 30/04) : 3 sessions de validation décembre, 

février, mai/juin ; 
- JAP (je Joue, j’Arbitre, je Participe) : s’orienter vers l’arbitrage en U13 et U15 ; 
- 2h d’EPS collège : arrêt sauf peut-être zones prioritaires ; 
- Préparation d’une emarque MB avec FBI ;  
- Présentation du kit contre le harcèlement d’Alexandra WOLF (non commercialisé !) ; 
- Profils personnels Philippe ALLAIN de Grand Lieu (44) ; 
- Slamdeck ; 
- Pratique : fondamentaux U9 et JAP en entraînement. 

 
Préparation de la saison : avec Bruno le jeudi 05/09. 

 
U11 : Projet U11 interdépartemental envisagé pour les équipes dominantes en janvier. 
 
Forum départemental : samedi 21 septembre 9h-12h St-Doulchard. 
 
Réunion technique du 07/09 : présentation de la saison. 
 
Début de saison : Envoi des feuilles de début de saison avant la réunion des présidents/secrétaires. 
 

Pratiques : 

3x3 :  

• Agathe Cuissot est notre référente élue pour la commission 3x3, félicitations à elle ! 
• TIC 3x3 du 23 juin 2024 : Félicitations à la sélection U15F qui a remporté tous ces matchs et à l’équipe 

d’encadrants présents ! 
• Masters de Ligue le 30 juillet 2024 :  Finales régionales 3x3 (masters de ligue) au club du BC Azay-Cheillé. 

Félicitations aux, U13M du CJMBB champions régions, U15F du CJMBB champions régions, séniors M du 
CSB champions régions. 

Mention spéciale aux U18F du CSB et U18M du BCC finalistes. Rendez-vous dans le Cher pour la prochaine 
édition. 
• Summer League du Cher : Nous avons lancé au mois de juillet une « summerleague ». 2 journées ont plutôt 

bien fonctionné mais 2 autres ont dû être annulé par faute d’encadrants et causes météorologique. Ce test 
nous permettra d’améliorer la prochaine édition. 

• Compétition des clubs du Cher : Cette saison nous changeons notre mode de fonctionnement concernant la 
compétition des clubs du Cher. 

Toutes les catégories seront réunies sous forme d’OPEN sur un site unique. N’hésitez pas à vous proposer pour 
l’accueil d’un STOP, les engagements arrive mi-septembre. Si personne ne se propose comme site d’accueil, nous 
désignerons à l’avance les clubs hôtes.  

5x5 :  

Les engagements ont été envoyés aux clubs le 09 aout, la date butoir est fixée au lundi 02 septembre pour toutes 
les catégories. Les U13 F et G reprendront le samedi 14 septembre sous la forme d’open. 

Les tournois nous permettront de mieux évaluer le niveau des équipes et, suite aux Opens, nous proposerons des 
matchs les plus équilibrés, dans la mesure du possible. 

Pour les autres catégories les brassages débuteront à partir du samedi 21 septembre. 
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La ligue CVL est à la recherche d’un nouvel élu pour gérer la Commission des championnats interdépartementaux. 
Des modifications vont être apportées à la compétition, suite aux sondages envoyés aux clubs en fin de saison 
dernière. Une réunion en visio est programmée le jeudi 12 septembre afin d’échanger autour de la première phase 
départementale.  

Nous allons diffuser les dates des Coupes du Cher à la fin du mois de septembre. Nous recherchons un club hôte 
pour accueillir les Finales, engagez-vous ! 

Nous étions en réunion le samedi 31 août à Parcay-Meslay (37) avec la commission sportive jeune région. 

En fin d’après-midi nous avons réussi à « caler » tous les tournois de qualification régions, pour toutes les 
catégories. 

Divers : 

Projet de terrain 3x3 par des kinés de Bourges. 

Formations : 

De la joueuse et du joueur : 

• Tournoi Inter-Comités (TIC) : Les entrainements de préparation pour le TIC 2023 ont commencé fin août, 
les groupes sont pour l’instant au complet et seront réduits avant le stage de Toussaint à 12 filles & 12 garçons. 
Le traditionnel Tournoi Pré-TIC aura lieu cette année avec une nouveauté, une 4ème équipe intégrera le tournoi, 
pour une formule avec demi-finales, petite finale, finale. 

 
Des entraîneurs : 

• Formation Brevet Fédéral : Le premier lien ne fonctionnant pas, la secrétaire de la ligue CVL a envoyé un lien 
Google Form pour pouvoir s’inscrire sur la formation. Le logiciel de formation Sporteef est remplacé par logiciel 
TeachUp, présentant plus de fonctionnalités. Les CTT ont suivi une formation en visio sur deux demi-journées. 

 
• ETD : interventions techniques : Les deux premiers rendez-vous techniques de la saison ont été bien suivis :  

- 15 entraineurs le 7 septembre avec les interventions de nos CTT sur le jeu réduit dans les catégories 
jeunes & savoir construire sa planification dans les catégories jeunes  

- La prochaine journée de formation sera le forum du mini-basket du 21 septembre sur deux tables rondes 
autour des évolutions des championnats mini et l’utilisation de la plateforme EFMB et une intervention 
« terrain » sur l’échauffement de match dans les catégories U9 et U11. 

 

Développement : 

• AID 18 : Les premières interventions dans le cadre de l’AID 18, auront lieu à partir de septembre, certaines 
étant déjà planifié. 

• Camp Itinérant 18 : Plusieurs interventions dans les clubs début juillet et fin août, avec les centres de loisirs 
& les licenciés clubs. Une réussite en tout point, en espérant que cela motive de futurs licenciés. 

Lieux d’interventions :  
- 2 fois à l’USF, à NBC, à la GC 
- 1 fois au THBB, au BCM, au BCC, à l’ABCD 

Licences : 

Les changements instaurés impliquent quelques soucis cette saison notamment avec les adresses électroniques 
qui sont écrasées. Il est demandé aux clubs de tenir un listing « papier » de cette information. 
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Pièce d’identité et contrôle de l’honorabilité : Le retour de la FFBB ne nous aide pas car ses réponses ne nous 
apportent aucune solution. Visiblement nous n’avons pas les mêmes problématiques. Ghislaine FAUQ propose 
que lors du contrôle initial la pièce soit en cours de validité. 

 

 

Finances : 

Passation en cours. Rendez-vous ce vendredi et peut-être le suivant entre le trésorier sortant et son successeur.  

75% de la subvention de fonctionnement du Conseil Département a été versée. 

Il restera environ 30 000€ à recevoir (Cap’Asso, subvention investissement et solde subvention de 
fonctionnement du Conseil Départemental, ANS). 

Equipements : 

Compte tenu des deux mois d'été et des départs en congés de chacun des élus, nous n'avons pas pu organiser de 
visite type comme nous l'avions espéré. Jean-Marie THIROT sera formateur sur la partie technique (prise de 
mesures, ...).  

Mi-août, une présentation des dossiers sur FBI m'a été faite par Véronique.  

Il nous faut maintenant trouver une date commune afin de pouvoir commencer à relancer rapidement les dossiers 
en instance.  

La commission possède 2 luxmètres.  

Communication : 

Plutôt calme. 

Il faudra prendre les contacts des communicants des clubs. 

Idée pour les scores non respectables. La commission propose de faire une affiche préventive pour rappeler les 
règles du fairplay. 

Une proposition de partenariat a été faite à o2Com. 
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QUESTIONS DIVERSES 

- Suite à l’inscription au partenariat avec CARREFOUR-JO PARIS 2024, nous avons acquis un nombre de points 
consécutifs aux achats réalisés pour le compte du Comité qui nous permet de bénéficier d’un chariot à ballons. 
Celui-ci a été réceptionné fin juin. Nous ferons le point sur les avantages acquis à l’issue des Jeux Paralympiques 
le 08 septembre. 

- Le Président remercie le Président du CS BOURGES et son équipe pour les invitations remises aux membres du 
Comité Directeur à l’occasion du 20ème Trophée ABEILLE des 13 et 14/09 au Palais des Sports de Bourges. 

 
 
 
Fin de la réunion à 21h45. 

 Le Président, 
 P. Grimal 


